

Trump puede frenar los proyectos con IED, advierte Finamex

Consolidación fiscal y de Pemex, cruciales: FMI

Urge reducir la tasa del ISR, "para incentivar la inversión y el empleo" como una fórmula que corrija el lento crecimiento económico: IMCP

César Barboza, Braulio Carbajal y Silvia Rodríguez/México

La economía mexicana continuará creciendo a un ritmo "moderado", principalmente por el riesgo que implica una débil producción industrial en Estados Unidos, por lo que será crucial que el gobierno pueda cumplir con la consolidación fiscal y la reestructuración de Pemex, para conservar atractivo en los mercados y continuar en una senda de expansión, señaló Alejandro Werner, director del Departamento del Hemisferio Occidental del Fondo Monetario Internacional (FMI).

Al disminuir la deuda y el déficit, mantener un gasto público responsable y avanzar en la reforma de Pemex, es posible hacer mejor frente a los efectos de una menor actividad en Estados Unidos, consideró el economista.

Pemex necesita adecuarse a una realidad de menores ingresos petroleros, por lo que es necesaria la planeación de una estrategia para el actual periodo de precios bajos, además de aprovechar las herramientas que ofrece la reforma energética, añadió.

Pero el FMI advirtió que México ya enfrenta condiciones restrictivas por la consolidación fiscal, y cuenta con precios al consumidor relativamente cercanos al objetivo del banco central, por lo que recomendó prudencia con el aumento de tasas del Banxico, que recientemente elevó su tasa a 4.25 por ciento, desde 3.75 por ciento.

El economista recomendó mantener una política monetaria "relativamente acomodaticia" ante el actual contexto económico.

El FMI pronosticó que México crecerá este año 2.5 por ciento, una décima porcentual adicional respecto al 2.4 por ciento del informe de abril pasado.

Ese es un dato positivo en contraste con el crecimiento promedio de la región, el cual se prevé registre una contracción de 0.4 por ciento al cierre de 2016, una mejoría de una décima porcentual en comparación con la



CLAUDIA GUADARRAMA/ARCHIVO

Pemex necesita adecuarse a una realidad de menores ingresos petroleros.

variación negativa de 0.5 por ciento de su informe anterior.

A pesar de esa reducción del producto interno bruto regional, Werner indicó que América Latina y el Caribe han mejorado su desempeño, después de un complicado inicio de año, principalmente por una modesta recuperación de los precios de las materias primas y la apreciación de algunas monedas frente al dólar.

Será en 2017 cuando América Latina y el Caribe vuelvan a registrar un crecimiento de 1.61 por ciento anual.

FRENO A LA IED

La candidatura de Donald Trump a la presidencia de Estados Unidos puede tener un efecto negativo en México, específicamente al frenar el desarrollo de proyectos con base en inversión extranjera directa, indicó Finamex.

En un estudio, Guillermo Aboumrad, director de estrategias de mercado de la casa de bolsa, destacó que el avance del candidato republicano en las en-

cuestas de preferencia ha fortalecido su discurso contra el Tratado de Libre Comercio de América del Norte.

El especialista recordó que un gran atractivo para la inversión extranjera es el acceso a mano de obra barata que hay en México y al mercado más grande del mundo de consumo que es Estados Unidos.

"Preocupa la caída en las importaciones de bienes de capital, que en los primeros cinco meses del año retrocedieron 6.3 por ciento respecto a igual periodo del año pasado", destacó la institución en su estudio.

Para Finamex, Trump representa el voto de protesta a lo establecido, a las ventajas ofrecidas por la globalización que no llegaron, a la apertura a la inmigración que resta oportunidades de empleo y, en general, a la inequidad en la distribución del ingreso.

Ese reclamo, continuó la casa de bolsa, es el mismo que motivó el *brexity* y ha brotado en otros lugares del mundo.

Añadió que el contexto en el que ocurren esos eventos son preocupantes

claves

Deterioro

» En los precruceros, la Secretaría de Hacienda anticipaba un crecimiento para 2017 de entre 2.6 y 3.6 por ciento, cifras que están muy por encima del consenso de los analistas, e incluso piensa que se seguirán revisando a la baja, revela Finamex.

» Especialistas de Finamex refieren que el balance de riesgos del país se ha deteriorado en los últimos meses, por lo que la institución financiera que representa recortó sus estimados de crecimiento económico para este año de 2.4 a 2 por ciento, y de 2.7 a 2.4 por ciento para 2017.

» Será en 2017 cuando América Latina y el Caribe vuelvan a registrar un crecimiento de 1.61 por ciento anual.

porque el comercio internacional está estancado, las políticas monetarias del mundo desarrollado están agotadas, y dado el reciente aplanamiento de las curvas de rendimiento el sistema financiero aumentó su vulnerabilidad.

Aboumrad señaló que coincide con el Banxico en el sentido de reconocer que Trump es una de las explicaciones de la depreciación del peso por encima de otras monedas emergentes, y el riesgo se incrementa conforme avanza en el proceso electoral de EU.

PREOCUPA POLÍTICA FISCAL

Los recortes presupuestales, que conllevan a un retraso en el pago de proveedores y una mayor carga desde la reforma fiscal de 2014, son algunos factores internos que aumentan el entorno de desaceleración económica del país, advirtió el Instituto Mexicano de Contadores Públicos (IMCP).

Urgió a reducir la tasa del impuesto sobre la renta (ISR), "para incentivar la inversión y el empleo" como parte de una fórmula que corrija el lento crecimiento económico, además de "afrentar una posible recesión". "El presupuesto en México se ha venido reduciendo principalmente

LUEGO DE QUE
BANXICO ELEVO
LA TASA DE
REFERENCIA A
4.25%

el FMI recomendó prudencia y mantener una política monetaria "relativamente acomodaticia".

Indicadores



DIVISAS

	COMPRA	VENTA
Dólar	18.19	18.94 ▲
Dólar Fix		18.5729 ▲
Euro	20.2984	20.8603 ▲
Libra	24.3437	25.0177 ▲
Yen	0.1723	0.1784 ▲
Real	5.6524	5.8070 ▲

MERCADO BURSÁTIL

ÍNDICE	ACTUAL	VAR (%)
IPC	47,505.25	0.94 ▲
Dow Jones	18,595.03	0.19 ▲
S&P	2,173.02	0.43 ▲
Nasdaq	5,089.93	1.06 ▲
Latibex	1,495.20	1.3 ▲
Bovespa	56,578.05	-0.2 ▼

MERCADO DE DINERO

CETES 28 DÍAS	4.21% ▲
CETES 91 DÍAS	4.38% ▲
CETES 182 DÍAS	4.58% ▲
TIIE 28 DÍAS	4.5875% ▼
UDI	5.4163 ps ▲
PRIME RATE	3.25% ▲

en inversión y creemos que todavía hay mucha tela para recortar el gasto corriente, pero también creemos que el capital privado, que es el principal motor de cualquier economía, podría crecer sustancialmente”, señaló en conferencia Ernesto O’Farrill, presidente de la comisión de análisis económico del IMCP.

La economía se encuentra en una encrucijada debido a la presión del Banco de México y del Centro de Estudios Económicos del Sector Privado, que presionan a la Secretaría de Hacienda para incrementar los recortes presupuestales, lo que puede impactar en el crecimiento, añadió.

“Puede llevarnos a un círculo vicioso de menor recaudación, empleo y crecimiento, y mayor déficit fiscal y recortes si se quiere cumplir con la promesa de no incrementar los impuestos ni imponer nuevos”, señaló O’Farrill.

Luis Sánchez, vicepresidente fiscal del IMCP, señaló que es necesario realizar una reforma fiscal de mayor calado. “Dentro de las reformas estructurales, la única que no fue estructural fue la fiscal, ya que no fue integral, y hay temas pendientes”.

TURQUÍA CAUSA ESTRAGOS

Aunque la relación comercial con Turquía es escasa, los conflictos políticos en esa nación pueden afectar al peso, pues generan incertidumbre en los mercados y las divisas de países emergentes se ven afectadas, especialmente la de México, que es utilizada como mecanismo de cobertura, señalaron analistas.

Ayer, en sucursales bancarias el tipo de cambio se vendió en niveles de 18.94 pesos por dólar, por arriba de los 18.89 pesos del martes, mientras que en operaciones al mayoreo alcanzó un máximo de 18.63, para cerrar en 18.62, cuatro centavos más caro que la sesión anterior.

En ese contexto, la agencia calificadora Standard & Poor’s recortó la calificación crediticia de Turquía, a BB desde BB+, nivel considerado bono basura, y señaló que existe la posibilidad de reducciones adicionales ante un posible deterioro de indicadores económicos, fiscales y de endeudamiento público.

Además, Turquía decretó estado de emergencia durante tres meses, para hacer frente a las corrientes golpistas en el país y combatir lo que llamó “la amenaza a la democracia”, esto luego del fallido golpe de Estado.

El área de análisis de Banco Base explicó que la inestabilidad política en esa economía emergente se traduce en un posible regreso de la aversión al riesgo a los mercados financieros globales y al mercado de divisas, y recordó que el peso es empleado como cobertura, se considera que siempre perderá cuando otros activos muestran descensos. **M**